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ASSEMBLEE GENERALE ARCM-C 

2015 

 

 

 

• Adhérents 

50 adhérents en 2015, stable par rapport à 2014. 42 sont éleveurs de M-C (84%). Pour ces 

éleveurs, 15 départements représentés.  
 

 
 

 



Page 2 sur 6 

 
 

Cela représente un nombre d’animaux M-C de 794. Le nombre moyen d’animaux par 

élevage est de 19. La répartition des élevages par taille de troupeau est équilibrée  

 

 
 

Près des ¾ des éleveurs de M-C transforment tout ou partie du lait produit : 
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La demande d’animaux est toujours forte, notamment en chevrettes par de nouveaux 

éleveurs qui souhaitent démarrer mais aussi en bouc adulte apte à saillir tout un troupeau.  

 

L’intérêt vis à vis de la chèvre M-C pour l’élevage en transformation fromagère est toujours 

grandissant notamment parmi les jeunes, désireux de faire de l’élevage autrement. 

 

• Frais de fonctionnement 

Les ressources financières de l’association sont limitées. Afin de pouvoir concentrer nos 

recettes sur les projets autour de la production des chèvres M-C, une réduction des frais de 

fonctionnement de l’association a été entreprise. Ainsi toutes les infos (Cabriole, fête de la 

chèvre, etc…) ont été transmises par email aux personnes en disposant. Les envois par 

courrier ont été réservés aux seules personnes ne disposant pas d’adresse email. Plusieurs 

centaines d’euros ont ainsi été économisées. Sauf avis contraire, ce système sera maintenu 

les années suivantes. 

 

• Réunions de CA 

Cette année, les membres du CA se sont réunis 11 fois dont 2 en dehors de St-Front. Cela a 

permis de visiter les troupeaux de Roland Ayel et de M. Lombardo. 

 

• Cabriole 

Pour l’heure, 2 numéros ont été envoyés en 2015. Un troisième numéro devrait également 

voir le jour avant la fin de l’année. 

 

• Participation à des manifestations locales 

L’association a participé à : 

- La fête de village de Montrottier (69) – Olivia et Fabien, fin mars 

- Présentation des races d’Auvergne au Lycée agricole de Bonnefont – Roland Ayel, 

avril 

- Fête des AOP de Condrieu (Rigotte de Condrieu), Magali Brosse et Yves Frécenon 

- Fourmofolies d’Ambert – Roland Ayel et Didier Issartel, août 

- Festa del Païs – Marie-Laure Tible, août 

- Foire d’automne d’Arlanc – Roland Ayel, octobre 

- Fête de la Valla en Gier, Magali Brosse 

 

 

• Site internet 

La construction du site touche à sa fin. Quelques détails de fonctionnement à régler 

subsistent.  

 

• Opération test : merguez de chèvres de réforme 

En CA, nous avons voulu tester la transformation de viande de chèvre de réforme pour 

proposer des merguez et godiveau, vendues en frais sous vide le jour de la fête. Par facilité 

logistique, les animaux ont été pris parmi les membres du CA et réunis à St-Front pour être 

abattus en lot au Puy en Velay. Un transformateur professionnel a été employé.  

 

10 animaux ont été utilisés, tous en bon état d’engraissement. Le rendement viande / vif a 

été d’un peu moins de 20%. Le prix de vente a été fixé à 13€ le kilo. Le total de produit 
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disponible à la vente, après mélange avec viande de bœuf pour les merguez et viande de 

porc pour les godiveaux était de 189kg. Le prix payé à l’éleveur était de 1€ du kg vif. 

 

Les ventes au public le jour de la fête ont été assez faibles, le reste a été racheté par les 

membres de l’association. 

 

Le bilan n’est pas négatif pour autant car cela a permis de faire découvrir au public que la 

viande de chèvre se mange et que c’est bon. Pour être financièrement équilibrée, toutes les 

dépenses doivent être regardées de façon très attentive. La transformation est le plus gros 

poste de dépense. 

 

 

• Objectifs 2015 principaux étaient : 

1. Trouver une solution d’abris pour les animaux à la fête de la chèvre 

2. Mettre en place un programme pour améliorer les performances laitières de la 

M-C 

3. Participation au sommet de l’élevage 

 

1. Abris pour la fête 

La mairie de Saint-Front a acheté 4 barnums de 6x8m et les mets gratuitement à disposition 

de l’association pour la fête. L’équipe municipale a réalisé le montage et le démontage des 

barnums pour la fête.  

Ces abris servent aussi bien à protéger les chèvres des intempéries que du soleil lorsque 

celui-ci est présent. Par temps ensoleillé comme cette année, il ne faisait pas trop chaud 

sous les barnums, l’air circulait bien.  

L’utilisation des barnums a imposé une nouvelle disposition des stands sur le site de la fête : 

Deux rangées de chèvres sous les barnums, un ring central entre le barnum de l’association 

et celui des volailles permet de faire des présentations des animaux et la remise des prix qui 

se fait donc maintenant en dehors de l’aire de jeux des enfants. Le test 2015 était 

satisfaisant : le public avait une meilleure vue sur les animations et la circulation entre 

chaque stand se faisait bien. 

 

2. Amélioration des niveaux de production de la chèvre M-C 

AG 2014 : réaffirmation de la volonté que la chèvre M-C soit une race destinée à la 

production de lait destinée à la fabrication de fromages, lié à un mode d’élevage 

traditionnel, c'est-à-dire sur la base des ressources naturelles dont la chèvre doit pouvoir 

s’alimenter d’elle-même. 

 

Le niveau actuel de production est ressenti globalement trop faible pour assurer une 

rentabilité des exploitations. Pour la pérennité de la M-C dans cette voie il faut connaitre et 

peut être améliorer son potentiel laitier/fromager sans dénaturer ses autres qualités. 

 

Le processus va être long.  

 

Le point de départ était de connaitre le niveau de production actuel des chèvres M-C. 

L’appel à candidature pour faire du contrôle laitier n’a reçu que 3 candidatures de 

professionnels + 1 amateur. Parmi les 3 pros, l’un a opté pour l’achat de matériel de mesure 
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de traite, non réalisé à ce jour, les 2 autres pour du CLS. Les résultats sont en train d’être 

analysés.  

 

Il en ressort d’ores et déjà que le niveau de production mais surtout les taux sont très 

variables d’un animal à un autre. Il faut attendre que la chèvre soit adulte pour atteindre sa 

production maximale, c'est-à-dire vers 5 ans. 

 

Le budget alloué pour le CLS était de 900 euros. L’intégralité des frais de CLS (analyse et 

adhésion) ont été pris en charge par l’association pour cette année.  

 

 

3. Participation au sommet de l’élevage 

Le coût d’un stand de base nu est de 128 euros le m² et 9m² minimum soit un budget de 

1150 euros. Cela n’est pas accessible pour l’association seule. Il y aura peut être une 

possibilité avec l’idele. 

 

 

• Bilan financier 

Cf. doc annexe 

 

NB : ventes enregistrées pendant la fête de la chèvre (d’autres ventes ont peut-être été 

effectuées mais non enregistrées), soit environ 400€ de recettes 

 

Badge : 5 

Affiche (grande) : 4 

Affiche (petite) : 2 

Carte postale : 18 

TShirt : 27 

Cloche : 3 
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• Membres CA sortants 

  Isabelle BOULON 

Fabien FUCHEZ 

Olivier COULARDEAU 

                   Didier ISSARTEL 

 

• Membres CA élus 

Isabelle Boulon 

Fabien Fuchez 

Olivier Coulardeau 

Frédéric Lang 

 

Les nouveaux membres du CA sont élus à l’unanimité 

 

Les bilans moraux, d’activité et financiers sont approuvés à l’unanimité 


